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低空經濟「監管沙盒」試點
收72個申請

啟德郵輪停泊回復率
居亞洲港口高位
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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

陳茂波與市民交流財政預算案意見

【香港商報訊】記者黃兆琦報
道：財政司司長陳茂波昨日表示，
去年首三季本港經濟增長穩中有
進，惟增幅及增速未及預期有力和
快速，主因外圍高息環境及地緣政
治影響，港府會繼續開拓新市場並
同時鞏固傳統產業。他估計，
2024至25財年赤字會較原本估算
高，料在1000億元以下，港府需
要開源節流，期望在三數年內讓政
府財政恢復平衡。

逐年收窄政府開支增長
新一份財政預算案正展開公眾諮詢，陳茂波昨日出

席港台節目，與約130名市民交流意見。他強調，當
局的目標是逐年收窄政府開支增長，並同時將收入和
開支之間的差距收窄。在節流方面，當局會控制經常
開支增長。港府要推動不同的工務工程，包括發展北
部都會區，會按工程先後緩急排序。至於是否增加利
得稅，他表示香港是細小的全開放經濟體，需與鄰近
地區比較稅收競爭力，為爭生意和搶企業，增加稅收
時要盡量減低對市民的影響。他又稱，政府不同部門
會檢視利用科技提高效率，節省過時的工作，但對壓

縮政府開支的作用不大，因此需要再作節流。

絕不考慮賣地收入有回贈
至於如何增加收入，陳茂波稱，當局會以能者多付

為原則，同時將對市民的影響減至最低。在節目上，
有市民建議就賣地提供回贈優惠等。陳茂波回應稱，
絕對不考慮賣地收入有回贈。有市民建議在港發展大
型度假村，以吸引本地人消費及更多旅客來港。陳茂
波回應說，吸引高消費旅客來港，帶旺零售及飲食
業，會是研究方向。

對於有市民提出 「二元乘車優惠」或對港府帶來嚴
重負擔，並建議當局與公共交通營辦商商討減低政府
向營運商提供的補貼，陳茂波回應說，需要考慮有關
建議對票價的影響。另一方面，有市民擔心當局會限
制長者等享用二元乘車優惠，他表示，勞工及福利局
正在研究有關計劃，包括徵詢社會意見，有研判後再
作決定。

陳茂波提到，去年本港旅客數量按年增長約30%，
當中，外國旅客增逾40%。他認為，當局舉辦多項活

動吸引旅客，令旅客有信心來港投資和旅遊。此外，
在招商引資方面，去年本港亦有進展，包括約1000家
內地及外國公司來港設辦事處。他認為本港要對自己
有堅定信心，當局未來會不斷開拓新市場，鞏固傳統
優勢產業，培育未來新動能。

不會減少房屋供應力度
他亦談到，去年本港股市比2023年暢旺，內地經濟

持續發展，中央出台政策鞏固香港國際金融中心地
位，港股全年上升 18%、平均每日成交額逾 1000 億
元。此外，去年本地失業率和通脹維持低水平，社會
穩定。

樓市方面，陳茂波稱，絕對不同意未來香港樓市一
定跌。他表示，去年有大半年處於調整階段，但年底
樓價穩定下來並交投上升。對於有市民反映置業困難
及房屋供應不足，他強調政府非常重視房屋問題，為
讓市民安居樂業，當局不會減少房屋供應的力度，未
來10年供應會逐步增加。有市民問會否重推 「租者置
其屋計劃」，他表示會與房屋局商量。

【香港商報訊】記者周偉立報道：
政府早前公布《香港旅遊業發展藍圖
2.0》，提出郵輪旅遊發展行動計劃，
並會提前就啟德郵輪碼頭營運招標。
文化體育及旅遊局局長羅淑佩昨日出
席電視節目時表示，去年本港的郵輪
停泊回復率已達2019年的73%，相對
鄰近地區是處於高位，又透露會考慮
招標時要求申請人加入吸引郵輪停泊
日數目標承諾。

羅淑佩指出，啟德郵輪碼頭去年的
郵輪停泊回復率已經達到 2019 年的
73%，是亞洲港口的高位，現時處於
整固期，未來會考慮要求碼頭營運
商，建議或承諾每年吸引郵輪停泊達
一定日數，認為這是一個很重要的指
標。對於外界關注碼頭在郵輪停泊以
外的用途，她期望未來用好碼頭空
間，例如除了商店食肆外，是否可作
為表演場地，她對此持開放態度。

本港去年全年有4500萬人次旅客到

訪，較旅發局預計的4600萬人次少，
但羅淑佩表示不會拘泥於些微數字差
距。她續稱，不是要追求旅客量有很
高的數字，過往有人質疑本港旅客是
否太多，她亦感同身受，認同香港在
接待上未必做到百分百令人滿意，期
望循序漸進改善，令旅客再次愛上香
港，這亦是她今年的目標。

羅淑佩提到，除夕訪港的旅客人數
不及去年，主要原因2023年除夕是內
地假期，去年則是工作日，相信恢復
「一簽多行」後，深圳居民可以更好

規劃行程，未必趕在高峰期的日子來
港。會否向內地爭取延長農曆新年通
關時間，羅淑佩解釋除夕的煙花活動
在半夜進行，但旅客及市民較少倒數
農曆新年，過往經驗亦顯示農曆年入
境高峰在年初三，當局會作出評估，
再制訂合適預案。

至於政府會如何改善盛事 「貨不對
辦」的問題。羅淑佩稱，當局正研究

機制作出監管，確保主辦方的宣傳與
最終的成果相同。另外，當局會整理
盛事年表，羅淑佩期望日後每月有旗
艦盛事，同期配設其他規模較小的盛
事，從而吸引旅客延長在港過夜日
數，可以 「做大個餅」。

另外，羅淑佩又認為可以善用及串
連一些新落成的海岸線景點，作為海
上遊覽路線，包括鯉魚門、南丫島礦
場等，亦可結合遊艇旅遊，讓旅客多
一些選擇。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：運
輸及物流局局長陳美寶昨日在網誌撰文
回顧上任一個月以來的工作。她透露，
低空經濟發展正全速前進，當局共收到
72 個申請者提交的 「監管沙盒」試點項
目申請。她期待低空經濟百花齊放，將
會盡量豐富 「監管沙盒」的不同應用場
景，在不同方面推行試點項目，讓市民
看得見、摸得着各項低空經濟發展，亦
助力政府同步進行的各項規劃。

機場城市發展大綱快公布
陳美寶亦在網誌裏前瞻和規劃 2025 年

的工作，她表示，局方去年最標誌性的
工作包括三跑系統全面投入服務、國家
自主研發的C919在元旦開始執飛香港往
來上海的定期商業航班等。她稱，在機
場管理局（機管局）的努力下，香港國
際機場亦已大致回復疫情前的運力，展
望2025年在航空發展方面會規劃好硬件
配套，其中會聯同機管局擴大 「機場城
市」的發展規模超過一倍，打造成為世
界領先新地標。機管局將會很快公布擴
大 「機場城市」的發展大綱。

「粵車南下」料今年公布細節
陸路交通上，期待已久的 「粵車南

下」預期會在今年公布細節。當局亦會
繼續加強本地與跨境道路接駁，其中包
括北都公路的規劃。北都公路除了可釋
放北部都會區各新發展區的發展潛力

外，亦會進一步完善香港北部跨境
客貨運的道路連接，市民及旅客可

便捷地透過優化的道路網絡往返主要陸
路口岸，有助加強港深聯繫和帶動發
展，發揮香港 「背靠祖國」的優勢，積
極融入國家及大灣區的發展。

此外，當局去年11月公布綠色船用燃
料加注行動綱領，已開始落實一系列行
動措施，包括支持業界進行首次船對船
的液化天然氣加注。陳美寶說，今年目
標是完成研究把現有的 「航空轉運貨物
豁免許可證方案」擴展至多式聯運模
式，明年提出修例建議，吸引更多貨物
取道香港中轉，鞏固香港作為國際航運
中心及區域物流樞紐的競爭力。

首班直達西安高鐵今早出發
另一方面，陳美寶又在社交媒體發文

表示，首班由香港西九龍開出、前往西
安北的長途高鐵列車，今早（5日）9時
多便會出發，她對高鐵香港段服務持續
提升感到欣喜，期望有更多香港市民利
用高鐵網絡暢遊國家秀麗山河、更多旅
客利用高鐵網絡來香港感受我們的都市
魅力。

據介紹，高鐵香港段新開通的西安北
線，共有17個站點，其中英德西、衡山
西、信陽東、駐馬店西、鄭州、洛陽龍
門、華山北及西安北均為新設站點。西
安北線途經站點旅遊資源豐富，包括歷
史文化名城洛陽、旅遊名勝如世界文化
遺產龍門石窟、奇險天下第一山華山
等。西安亦是去年初新增的港澳自由行
城市，西安北線的開通將為內地訪港旅
客提供更多出行選擇。

三數年內恢復財政平衡

陳茂波（中）出席港台節目就新一份財政預算案諮詢公眾。 香港電台圖片

羅淑佩在社交媒體發文回顧去年本港旅客數字。 羅淑佩社交媒體圖片

C919在元旦開始執飛香港往來上海的定期商業航班。 運輸及物流局社交媒體圖片


